

Newsletter Juni 2020

Inhalt

- Abschaltung G2
- Metering Plattform und Kundenportal
- Ticket- und Informationssystem

Abschaltung G2 Netz

Das G2 Netz wird dieses Jahr abgeschaltet. Bis Ende 2020 wird das in der ganzen Schweiz der Fall sein. Bereits für Mitte 2020 ist die Abschaltung für die Sysdex vorgesehen gewesen. Aufgrund von COVID-19 konnten wir die Abschaltung noch etwas hinauszögern. Damit haben die betroffenen Werke unter Berücksichtigung ihrer lokalen Gegebenheiten beim jeweiligen Werk betreffend G2 Netzabschaltung noch etwas Zeit, um die noch ausstehenden Umstellungen anzugehen. Im Oktober ist die Abschaltung bei uns definitiv. Gerne unterstützen wir sie bei der Umstellung auf M2M oder IP.

Metering Plattform und Kundenportal

Das Setup der offenen Metering Plattform der Sysdex nähert sich dem Abschluss. Das System basiert auf der neuen sehr flexiblen Kisters BelVis Plattform. Bei uns kommen neu die Komponenten AMC (Advanced Meter Data Communication) und MDM (Meter Data Management) zum Einsatz.

Bereits in die Plattform eingebunden ist unser mandantenfähiges Headend System (HES) von Landis + Gyr. Headend Systeme anderer Hersteller können ebenfalls integriert werden, AMC ist mit über 100 verfügbaren Kommunikationsprotokollen sehr flexibel.

Unsere Metering Plattform wird durch ein modernes Kundenportal ergänzt, das auch den neuen Anforderungen (aktuelle Vernehmlassung zur StromVV) gerecht wird.

Im Bereich EDM (Energie Daten Management) für Berechnungen und Bilanzierung verwenden wir weiter das bewährte BelVis EDM, mit dem wir alle Anforderungen aus dem Strom- und Gasmarkt abdecken können.

Die Plattform wurde im Hinblick auf den Rollout der intelligenten Messsysteme (iMS) bei den Werken und die vollständige Öffnung des Strommarkts ausgelegt. Hohe Funktionalität, Flexibilität, Automatisierbarkeit, Zuverlässigkeit und niedrige Kosten sind die Schlüsselfaktoren. So beinhaltet die Nutzung des MDM die Funktionalität des EDM für Haushaltsmesspunkte, wodurch im Hinblick auf die vollständige Marktöffnung erhebliche Kostenvorteile erzielt werden. EVG und ZEV können damit abgebildet werden und die Verrechnungsdaten automatisiert ins Abrechnungssystem des VNB übergeben werden.

Das Go Live der neuen Gesamtplattform ist für Mitte Juli vorgesehen. Gerne laden wir Sie nach den Sommerferien zu einer Informationsveranstaltung ein.

Ticket- und Informationssystem

Die Form der Zusammenarbeit ändert sich. Eine Tendenz in Richtung Flexibilisierung des Arbeitsplatzes ist erkennbar. Home-Office oder Informationsabruf unterwegs können Vorteile bringen und werden daher wichtiger. Die intensivere Home-Office Phase aufgrund COVID-19 hat in vielen Unternehmen die Möglichkeiten und die Grenzen von Teleworking, beziehungsweise die Anforderungen an die Systeme und die Organisation, aufgezeigt.

Das Arbeiten von verschiedenen Orten aus bedingt Hilfsmittel und Werkzeuge, die die Mitarbeitenden unterstützen und das Potenzial zu Analyse und damit Verbesserung von Abläufen, sowie autonomem Arbeiten bieten.

Wir werden neu ein Ticket- und Informationssystem einsetzen, mit dem wir unsere internen Anforderungen (z.B. Tickets, Workflows, Informationssicherheitsmanagementsystem (ISMS), etc.) erfüllen können und das darüber hinaus auch als Wissens- und Dokumentationsplattform in der Zusammenarbeit mit unseren Kunden genutzt werden kann. Das System ist dabei flexibel in der Abbildung von Berechtigungen, so dass auch themenspezifische Gruppen möglich sind. Der Einbezug der Kunden wird gestaffelt und abhängig von den umzusetzenden Projekten erfolgen.